

aux causes secondes un vaste champ, mais nous savons aussi que trois fois Moïse use du mot créer : la 1ère fois, pour la création de la matière brute ; le 2e fois, pour la création des êtres animés. (Verset 21 du chapitre 1er de la Genèse) ; la 3e fois, pour la création de l'être intelligent et libre. Il y a donc des bornes qu'il ne faut pas outre passer. Il n'en reste pas moins un vaste champ libre pour les investigations et pour les opinions.

Les évolutionnistes sont priés de ne pas oublier qu'au 5e jour Dieu dit : "Que les eaux foisonnent d'une multitude d'êtres animés". Ne voit-on pas là une création d'un grand nombre d'espèces différentes et bien définies ?

Donc, faisons très large la part de l'évolution qui n'enlève rien à la gloire de Dieu, mais n'allons point, en son nom, remplacer des faits acquis par des probabilités qui, pour ingénieuses qu'elles soient, ne laissent pas d'être de simples probabilités.

EPILOGUE

Dieu voyant que tout ce qu'il avait fait était bon, dit : "Faisons l'homme à notre image et à notre ressemblance, et qu'il commande..." Le Seigneur Dieu *forma* donc l'homme du limon de la terre et *insuffla* sur son visage le *souffle de vie* et l'homme devint un être vivant et animé... (Genèse, I, 23... 11).

L'*insufflation* divine dont il est ici question est une métaphore : elle figure l'œuvre *créatrice* ; *souffle de vie*, figure l'âme humaine. Ce texte dit donc *proprement* que Dieu créa l'âme humaine. Ce texte désigne en particulier le visage de l'homme qui reflète si bien et la pensée et le sentiment.

La Bible raconte qu'avant de créer l'homme, Dieu a dit : "Faisons l'homme à notre image". C'est la Trinité qui, d'une certaine façon, se révèle. "Dieu parle en lui-même ; il parle à quelqu'un qui fait comme lui, à quelqu'un dont